

# Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Lambaréné/En prélude à la journée du drapeau...

## L'Observatoire pour le développement de Lambaréné s'implique



Nicaise Sickout-Iguendja remet symboliquement à Nicole Nouhando, les drapeaux destinés aux chefs.



Les auxiliaires de commandement ont été invités à utiliser...

Esaië NDILOROUM  
Lambaréné/Gabon

*Cette association, par le biais de son président, Nicaise Sickout-Iguendja, a remis des drapeaux aux 33 auxiliaires de commandement de Lambaréné. Ils serviront au pavoiement de la ville, en prélude à la célébration, le 9 août prochain, de la journée du drapeau.*

LE président de l'Observatoire pour le développement de Lambaréné (ODL), Nicaise Sickout-Iguendja, a remis, jeudi dernier, au gouvernorat du Moyen-Ogooué, des drapeaux aux chefs de quartiers de la commune du chef-lieu. Ils serviront au pavoiement de la ville

en prélude à la célébration, le 9 août prochain, de la journée du drapeau ont été réceptionnées par la secrétaire générale de province, Nicole Nouhando. En présence du 4e adjoint au maire, Pascal Leyinda.

Le président de l'ODL a rappelé l'engagement citoyen pris par cette structure associative depuis 2013. Celui de célébrer, chaque année, avec les chefs de quartiers de la commune de Lambaréné, la journée du drapeau. Nicaise Sickout-Iguendja a alors expliqué aux auxiliaires de commandement la signification de chaque couleur (vert, jaune et bleu) composant ce drapeau.

"En effet, a soutenu M. Sickout-Iguendja, le drapeau gabonais est une représentation de couleurs



... les drapeaux pour le pavoiement de la ville.

vibrantes. Le vert apparaît au-dessus, au milieu le jaune, suivi du bleu. Ces couleurs bleue et verte représentent les ressources naturelles de la forêt, et l'océan de notre pays. La raie jaune, quant à elle, re-

présente l'Équateur". Il a par ailleurs précisé que "l'une de nos missions à l'ODL, c'est de bâtir un Lambaréné de citoyens. Le citoyen est une personne qui relève de l'autorité et de la protection de l'Etat.

Il jouit de droits civiques et politiques, et a des devoirs envers l'Etat."

**AVEC LA POPULATION**• Il a ensuite remis, à titre symbolique, un échantillon du drapeau national à l'autorité administrative du Moyen-Ogooué, représentée par la secrétaire générale de province, Nicole Nouhando, la priant de les transmettre aux 33 chefs de quartier de Lambaréné. De sorte que le 9 août prochain, cette ville vive pleinement la journée du drapeau, en la pavoiement de ces étoffes dans leurs quartiers et artères respectifs.

"(...) Par cet acte hautement louable, l'ODL contribue ainsi, à éveiller notre sens de responsabilité, de civisme et de patriotisme que le président de la République, chef de l'Etat, SE Ali Bongo On-

dimba, n'a eu de cesse de nous rappeler depuis son avènement à la magistrature suprême", a réagi la secrétaire générale, avant d'inviter les uns et les autres à se réapproprier ces valeurs de fraternité et de concorde.

L'ODL a pour objectif majeur le développement de la ville de Lambaréné, avec pour but « la veille et l'éveil » de cette localité. C'est dans ce cadre qu'il a décidé, depuis 2013, de ne pas se mettre en marge de la célébration du 17-Août, ce moment qui interpelle les consciences face aux notions de citoyenneté et de civisme.

L'acte posé jeudi dernier est donc le cinquième du genre en 5 ans, à l'endroit des auxiliaires de commandement.

### ... et district de Makouke/Santé

## La Bicig se mobilise contre le paludisme

Esaië NDILOROUM  
Lambaréné/Gabon

LES habitants du district de Makouke et ses environs, dans la province du Moyen-Ogooué, ont reçu, dernièrement, la visite de quelques responsables de la Banque internationale pour le commerce et l'industrie du Gabon (Bicig). Ceux-ci sont venus leur faire des dons de moustiquaires imprégnées d'insecticide à longue durée d'efficacité. Ce, dans le cadre de la lutte contre le paludisme chez les femmes enceintes et les enfants de moins de 5 ans.

Le chef de la délégation, Christian Gondjout, a expliqué que ce don vise en priorité les populations défavorisées. C'est dans ce contexte qu'elle a passé un accord avec le Programme national de lutte contre le



Christian Gondjout expliquant l'objet de la présence de représentants de la Bicig à Makouke.

paludisme (PNLP). Accord dans lequel se trouve, entre autres, le volet sensibilisation aux dangers du paludisme et la distribution de moustiquaires. C'est dans le cadre de l'exécution de ce partenariat qu'une première étape, purement technique et menée par les agents de la direction régionale de santé centre (DRSC), a précédé la cérémonie de dis-

tribution des produits de protection contre le paludisme. Pendant deux jours en effet, ces techniciens ont sillonné le district de Makouke et ses environs, pour y sensibiliser les populations en les mettant en garde contre les mauvais comportements et les causes qui favorisent le développement de la maladie.

Au Gabon, le paludisme re-



Etape de distribution des moustiquaires aux ayants droit.

présente la première cause de consultations, d'hospitalisation, d'absentéisme et de décès. Autant d'indicateurs alarmants qui appellent à la mobilisation des énergies, et qui ne sauraient donc laisser indifférents les dirigeants de la Bicig. C'est d'ailleurs ce qu'a indiqué Christian Gondjout à l'assistance réunie dans la salle polyvalente de la loca-

lité, pour justifier la présence de représentants de la banque à Makouke. Tout en demandant aux femmes enceintes et aux mères des enfants de moins de 5 ans, principales cibles de la campagne, de faire bon usage des moustiquaires qui leur ont été distribuées. Avant de les exhorter à mettre en pratique les conseils dont elles ont bénéficié des personnels de

santé. Des conseils réitérés, du reste, par le directeur régional de santé, Julien Meyong Bekale, recommandant fortement l'utilisation de moustiquaires pour faire barrage aux piqûres de moustiques. Mais aussi, la destruction des lieux de reproduction de ces insectes par l'assainissement de l'environnement immédiat des habitations. "Pour votre propre gouverne, sachez que le paludisme est une maladie parasitaire fébrile transmise par la piqûre d'un moustique du genre anophèle femelle", a-t-il conclu.

Il faut noter que peu avant, le premier vice-président du Conseil départemental de l'Ogooué et des Lacs (CDOL), Samuel Nze Ndong, a remercié la direction générale de la Bicig pour cet acte salutaire posé au profit des habitants de son rayon de compétence.